

El Ilustre Sr. Alcalde de la Ciudad **D. Juan Junyer de Bodallés**

HABLA PARA LOS LECTORES DE "CANIGÓ"



CON motivo del primer número de «CANIGÓ», nos entrevistamos con el Ilustre Sr. Alcalde, Don Juan Junyer de Bodallés, cuya personalidad garantiza completamente el interés de nuestro trabajo, pues existen numerosos temas, que como figuerenses deseamos conocer la opinión de nuestra primera autoridad municipal.

«CANIGÓ» se honra en publicar las primeras declaraciones del Sr. Alcalde a la prensa local, en forma de cuestionario, del cual, don Juan Junyer de Bodallés nos contestó por escrito con su peculiar amabilidad y gentileza, en la forma que transcribimos a continuación:

—¿Cuando Vd. era concejal, soñó alguna vez en ser Alcalde?

—Francamente, nunca había pensado en serlo. Regir los destinos de una ciudad es un cargo de gran responsabilidad, puesto el cual empero acepté para mayor servicio de España y de Figueras

—¿En el tiempo que lleva de Alcalde (9 meses), se siente satisfecho de su labor?

—Si y no. En sentido afirmativo por cuanto se ha logrado encauzar muchas cosas y resolver otras varias, y negativamente, al no haber podido ser factible con la prontitud deseada, la resolución de algunos problemas, que por su peculiar importancia requirieron un estudio concienzudo y una fase preparatoria, pero que al desear vehementemente su resolución, quería úno ya verlos convertidos en realidades tangibles.

—¿A que problema ha dado solución?

—Aparte de varias cuestiones de orden interno, en el breve plazo de mi mandato, han sido resueltas las dificultades que existían sobre el emplazamiento del nuevo edificio de la Casa de Correos y Telégrafos, y hoy en día ya es una realidad. Está así bien aprobado el proyecto de la construcción de la Escuela de Artes y Oficios, edificio el cual lo construirá Regiones Devastadas, en el mismo lugar donde antiguamente se hallaba enclavado, o sea en la Avda. de José Antonio. La aprobación así bien por el Mi-

nisterio de la Gobernación de la construcción de un Hogar para el Frente de Juventudes. Así bien, como todos han podido constatar, se ha podido obtener una mejoría en el salvoconducto de fronteras, aumentando el plazo de validez del mismo de un mes a tres meses.

—¿Qué huella espera dejar de su paso?

—Mis ilusiones y deseos son poder resolver los problemas acuciantes que de antaño tiene Figueras, cuales son agua, plaza mercado y construcción de viviendas, obras estas que si bien no ignoro son de mucha envergadura, pero que las considero vitales, es menester afrontarlas de lleno y solucionar de una vez el presente estado de cosas. Ilusiones y deseos que con la ayuda de Dios y la cooperación de todos espero en un plazo no muy lejano, se conviertan en realidades.

—El problema más grave de la ciudad, el agua ¿como se encuentra?

—Se halla en buenas perspectivas, y se ha trazado ya un plan a seguir. Vamos a la operación de un crédito extraordinario con la ayuda estatal. A fin de remediar provisionalmente la situación, y con carácter rápido, interín el plan general se culmine, precisamente en el último Pleno se acordó salir a subasta ofrecimientos de caudales, para que en el supuesto de ser satisfactorios, verificar la portada de dichas aguas, al objeto puedan experimentar un marcado alivio los sectores más afectados. A tal fin se halla ya consignada en Presupuesto una respetable suma

—Una vez encontrada agua, ¿cómo se solucionará el problema de la conducción de cañerías, ya que parece que el estado de las mismas es deficiente?

—Desde luego, ya se ha pensado en la reforma de la red actual, y para ello se tiene en estudio su reformación a base del crédito extraordinario.

—¿Querría darme una idea de como se hallan otros problemas de la ciudad: Bomberos, Teléfono automático, Plaza del mercado, Casa Sindical Comarcal, Hogar del Frente de Juventudes, Casas Militares, Teatro Municipal, Casas baratas, Emisora de radio...?

—En cuanto a bomberos, como han podido ver, ha salido ya el concurso para la transformación del auto-tanque, sustituyendo los macizos con neumáticos, y a la vez algunas otras transformaciones a fin de obtener un mayor rendimiento y eficacia. En cuanto a la reforma del servicio, a base de una cooperación Comarcal, que tenía pergeñado, de momento ha quedado en suspenso, pues al parecer podrá hacerse y montarse un esmerado servicio con el concurso de la Excmo. Diputación Provincial.

Por lo que se refiere al teléfono automático hay muy buenas impresiones, hallándome en contacto directo con el buen amigo D. Ignacio de Campomanes, Director Gene-

ral de Cataluña y Baleares, el cual ha venido personalmente varias veces a esta ciudad para proceder a su estudio, hallándose las gestiones en el momento presente en un estado muy adelantado.

En cuanto a la plaza del mercado, en la sesión del día 20 próximo pasado celebrada por el Pleno del Ayuntamiento, entre los acuerdos que fueron aprobados, figuró el de solicitar del Ministerio de la Gobernación que el Municipio pudiese entrar en posesión de los bienes del antiguo Hospital y su huerta, precisos para realizar el proyecto de reforma interior y construcción de una plaza mercado y apertura de nuevas calles, mediante el pago del interés que señale del precio del expediente de expropiación hasta tanto en cuanto el Ayuntamiento pueda realizar el pago de aquella suma de indemnización

A lo concerniente a la Casa Sindical, en una de las sesiones plenarias celebradas el pasado año 1953, se acordó hacer ofrecimiento de unos solares a tal fin, y ahora recientemente la Delegación Nacional de Sindicatos ha aceptado la cesión, y en su consecuencia dentro de un futuro próximo es de esperar que se levante el nuevo edificio. El lugar del emplazamiento es el solar trasero de la nueva casa de Correos, situado en la conocida Puerta del Sol.

Por lo que respecta al Hogar del Frente de Juventudes, como anteriormente le he indicado, se halla aprobada su construcción. Estamos esperando el confeccionamiento de los planos, pues incluso existe presupuestada la partida.

En cuanto al Teatro Municipal, de momento no hay nada, ya que otros problemas, por su vital importancia, exigen primacia.

Las Casas Baratas que Vd. dice, más bien denominadas Viviendas Protegidas, se hallan así bien en trámite. De momento, se halla en estudio la construcción de tres tipos, las unas de las llamadas ultra-económicas, otras de productores y una tercera clase de las denominadas de clase media.

Referente al grupo de viviendas militares, se halla todo ultimado por parte del Ayuntamiento, y su construcción depende ya del Patronato de Viviendas Militares.

Y finalmente por lo que me pregunta acerca de la Emisora de Radio, debo de contestarle que se están haciendo las gestiones precisas para mirar de lograr su instalación.

—¿Usted se considera un figuerense cien por cien?

—Soy natural y vecino de esta hermosa ciudad é hijo de antiguas familias figuerenses.

—¿Es apreciado por la población?

—Esta pregunta no es a mí a quién corresponde contestarla, puesto que no soy el juzgador sino antes bien el juzgado.

—Habrá que ver su final, para juzgarlo...

FRANCISCO DE LA HUERTA.